

Vorrede.

Wenn ich spreche: Vier Schneebergische Bergk.-Predigten fassen eine Bergkläufige Beschreibung oder Chronica in sich/ oder: Eine Schneebergische Beschreibung ist in vier Bergkläufigen Sermonibus vor- und abgebildet/ dennoch das letztere aus dieser Ursache / weil mehr Schneebergische Stadt- und Bergk.-Sachen/ als etwa Theologische Weisungen darin angeführt sind/ den Vorzug behalten habe.

Und gleichwie nun beydes von mir aus Liebe geschehen/ ich auch hierüber zur Gnüge versichert bin/ daß ich insondereheit denen Bergmännischen Schneebergern und Schneebergischen/ wie auch ins gemein allen Christlichen Berg-Leuten/ sowohl denen Stadt- und Berg-liebenden hierdurch einen angenehmen und erwünschten Dienst erwiesen; Also freue ich mich mit Paulo/ daß ich Christum beydes zufalls als rechter Weise verkündigt habe/ und frage hingegen nichts nach der Tadler neidischen Gewohnheit und Censur, in Bergmännischer Gelassenheit bedenkende/ daß derjenige noch gehobren werden solle/ welcher allen Leuten recht reden/ schreiben und gefallen könne.

Ich habe vorietzo genüng/ daß ich fürnehmlich Christlichen Bergk.-Leuten und Bergk.-Städtern Christum einfältig verkündigt / und dennoch auch darben diesen berühmten BERG beschrieben habe. Worin mit Mein Hoch- und Diel-gehrter Bergmännisch-geinneter Læser Gott/ der Klüsse und Gänge geschaffen/ und sich in dieser Wüsteney eine Kirche gesamlet/ und also Christum verkündigen lassen/ loben/ rühmen und preisen/ mir aber mit so Bergmännischen Gemüthe/ als ich dieses geschrieben/ zugethan/ hochgeneigt und günstig verbleiben wolle.

Gon-